

En Lintzoain, en la Casa Consistorial del Valle de Erro, siendo las 17:30 horas, del día 25 de octubre de 2023, se reunió el M. I. Ayuntamiento del Valle de Erro al objeto de celebrar sesión ordinaria, en primera convocatoria, con la asistencia de las señoras Concejales y de los señores concejales, Doña Elena Jiménez Rey, Dña. Miren Nekane Nuño Iturri, Don Oier Zaldua Ortiz de Guzmán, Don Enrique Garralda Erro, Doña Teresa Bidaurreta Azcarate y Don Juan Luis Fermín Gil García, bajo la presidencia de la Sra. Alcaldesa, Doña Leire Remiro Esnoz, asistiendo como Secretaria la de la Corporación Dña. Marisol Ezcurra Irure.

Previo al inicio del primer punto del orden del día, el concejal del Grupo AIVE, Sr. Gil García, el concejal de EH Bildu Sr. Zaldua y la concejala de Haize Morea, Sra. Jiménez Rey, informan que van a grabar la sesión.

1.- APROBACIÓN ACTA DE SESIÓN DE 20 DE SEPTIEMBRE DE 2023

Previo a su aprobación, la Secretaria toma la palabra para explicar que respecto al punto 5 sobre la aprobación de los proyectos del Plan de Infraestructuras Locales (PIL), el proyecto de Zilbeti y los proyectos de Espinal, aunque la competencia es del Ayuntamiento se delegó en los Concejales, y si bien en dicha sesión informó que solo el de Zilbeti se delegaba en el Concejo lo cierto es que también los dos proyectos de Espinal se delegaban en el Concejo y por tanto el Ayuntamiento respecto de estos dos proyectos lo único que tenía que haber hecho en la sesión es dar el visto bueno a los proyectos, y aprobar la financiación de lo que finalmente le corresponde abonar al Ayuntamiento. Por ello, el acta la redactó como si realmente se hubiera acordado así, cosa que realmente no fue, porque lo cierto es que se aprobaron como si dichos proyectos fueran del Ayuntamiento, debiendo por tanto corregir el acta de 20 de septiembre conforme a lo que se dijo en dicha sesión que irá con la misma descripción que el de Lintzoain. En todo caso, lo que hay que hacer es darles el visto bueno y aprobar su financiación. Y por último y respecto al proyecto de Lintzoain, lo redactó conforme a lo que entendió que se acordó en Pleno, estando conformes también el grupo de AIVE.

Se acuerda con seis votos a favor y una abstención del concejal Sr. Garralda que no estuvo en la sesión, aprobar el acta de 20 de septiembre de 2023, previa modificación del punto 5 relativo a la aprobación de proyectos y financiación Plan de Infraestructuras Locales 2023/2025.

2- CONOCIMIENTO DE RESOLUCIONES DE ALCALDÍA EMITIDAS DESDE EL 15 DE SEPTIEMBRE HASTA EL 19 DE OCTUBRE DE 2023.

Informa la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz, del contenido de las resoluciones adoptadas desde el 16 de septiembre hasta el 19 de octubre de 2023.

Dándose los/as concejales/as por enterados/as.

3.- APROBACION INICIAL EXPEDIENTE DE CUENTAS 2022

Informa la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz que de conformidad con lo ya explicado en Comisión de Cuentas del día 23 de septiembre y salvo que se pida alguna aclaración más, procede la aprobación inicial del expediente de cuentas del ejercicio 2022.

Los derechos reconocidos netos son 1.276.187,06, las obligaciones reconocidas netas son 1.158.703,17 y el remanente de tesorería es de 1.117.288,21 €.

Se acuerda por unanimidad, aprobar inicialmente el expediente de cuentas del ejercicio 2022 que obra en el expediente de la sesión, procediendo a su exposición pública por periodo de quince días para alegaciones.

4.- APROBACION SOLICITUD AYUDAS PASTOS MONTANOS 2023

Toma la palabra el concejal Sr. Zaldua, que informa que encontrado el Plan de Gestión del Ayuntamiento procede presentar la solicitud de ayudas a la convocatoria de pastos montanos 2023, junto con el proyecto redactado por Basarteia.

Se acuerda por unanimidad, aprobar la presentación del proyecto redactado por Basarteia a las ayudas de la convocatoria de Pastos Montanos 2023.

5.- APROBACION DECLARACIÓN INSTITUCIONAL 25 NOVIEMBRE DEL DIA INTERNACIONAL CONTRA LA VIOLENCIA HACIA LAS MUJERES

Toma la palabra la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz, que informa que como todos los años se ha recibido la invitación de la FNMC para que el Ayuntamiento se adhiera a una declaración institucional que este año se denomina “LO VES?, PARALO” y que se transcribe a continuación:

DECLARACIÓN INSTITUCIONAL 25 DE NOVIEMBRE

¿Lo ves?, ¡Páralo!

Hace 24 años que la Asamblea de Naciones Unidas declaró el 25 de noviembre como el Día Internacional para la erradicación de cualquier forma de violencia contra las mujeres y hoy, una vez más, es necesario poner el foco en el carácter estructural de esta violencia. La violencia física, psíquica, económica, sexual, el feminicidio, la trata, la explotación sexual, la mutilación genital, los matrimonios forzados o a edad temprana, son solo algunas de las manifestaciones de las violencias que sufren las mujeres y las niñas. Esto supone una clara vulneración de los derechos humanos que fundamenta sus causas en el sistema patriarcal, que perpetúa las desigualdades y se asienta en una estructura de poder que se reproduce a través de mecanismos y prácticas sociales y culturales, posibilitando y normalizando la violencia contra las mujeres.

Desde 2003, año en el que existen registros oficiales en España, 1.236 mujeres han sido asesinadas por su pareja o expareja, 2,8 millones de niñas y mujeres han sufrido violencia sexual en algún momento de su vida, el 84% de las víctimas de delitos contra

la libertad sexual son mujeres y el 96% de los responsables de estos delitos de violencia sexual son hombres. De acuerdo a los datos de la Fiscalía General del Estado, en Navarra en el 2022 se produjeron un 25% más de asuntos contra la libertad sexual, y un 94% más de agresiones sexuales. Así mismo se dio un crecimiento del 166% en agresiones sexuales a menores de 16 años con respecto al año anterior.

Estos son solo algunas cifras que ilustran cómo la violencia contra las mujeres, y de manera específica la violencia sexual, está presente en todas las esferas de nuestra sociedad y sabemos que en muchas ocasiones estas agresiones no son denunciadas. Esta violencia se manifiesta en las relaciones de pareja, en los hogares, en los espacios digitales, en el deporte, la política, los medios de comunicación, en el entorno laboral, las asociaciones, los espacios de ocio, las calles... y se cimienta en la normalización de las actitudes machistas, los discursos negacionistas y la complicidad o indiferencia de los hombres, entre otras. Todas ellas son resistencias a los avances logrados por el feminismo para alcanzar la igualdad entre mujeres y hombres.

La violencia contra las mujeres se perpetúa a través de la normalización de muchos comportamientos. Lo vemos y escuchamos a diario en comentarios como “ahora para ligar hay que firmar un contrato”, “solo fue un beso, ¡no es para tanto!”, “no se os puede decir nada, ¡todo os ofende!”, etc. Estos son solo algunos ejemplos de los discursos negacionistas y cómplices con la violencia y que nos interpelan a seguir trabajando para alcanzar una igualdad real y efectiva haciendo un llamamiento expreso y directo a la implicación de los hombres en esta tarea. Es necesario que todas y todos nos comprometamos activamente, identificando y erradicando aquellos comportamientos normalizados, propios y ajenos, que perpetúan el machismo. Es especialmente ineludible que los hombres den un paso adelante y acaben con la complicidad que perpetúa estas situaciones.

Por todo ello, las Entidades Locales que impulsamos esta declaración manifestamos lo siguiente:

- *Nuestro rechazo hacia todas las formas de violencia contra las mujeres, en cualquier ámbito y contexto.*
- *Nuestro compromiso como Administraciones Públicas a seguir trabajando en la erradicación de las desigualdades entre mujeres y hombres, así como en la incorporación en la agenda política de las entidades locales medidas que garanticen el derecho de las mujeres y niñas a una vida libre de violencias, en colaboración con los colectivos de mujeres y feministas y la ciudadanía en su conjunto.*
- *Nuestra responsabilidad para garantizar los protocolos locales para la coordinación de la actuación ante la violencia contra las mujeres, con el trabajo continuo en los ámbitos de sensibilización, prevención, atención, intervención y reparación.*
- *Nuestro compromiso con las mujeres y niñas agredidas o asesinadas, así como con sus hijas e hijos que enfrentan o han enfrentado violencia sexista.*

- *Nuestra interpelación directa a los hombres, de todas las edades, para que asuman compromisos y se posicionen activamente contra todo tipo de violencia hacia las mujeres.*
- *Nuestro llamamiento y reconocimiento a toda la ciudadanía para que sigan mostrando su rechazo y compromiso con la erradicación de la violencia contra las mujeres, denunciando todas las manifestaciones de ésta, señalando aquellas actitudes que la cimientan y condicionan la vida y libertad de las mujeres y niñas, así como nuestra invitación a participar en todas las actividades que se organicen en torno al 25 de noviembre.*

Se acuerda por unanimidad, aprobar la declaración institucional de 25 de noviembre de 2023, “¿Lo ves?, ¡Páralo!”

La alcaldesa añade que de cara a estos compromisos que se adquieren, quiere dejar constancia que hay un grupo de hombres a nivel de la zona de Auñamendi que se dinamiza desde la Mancomunidad Auñamendi, a través de la educadora social y cuya difusión hay que mejorar en nuestro valle.

Previo a tratar el siguiente punto, la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz, propone tratar por urgencia la aprobación de sacar a subasta un aprovechamiento forestal en Lastur que ha llegado hoy mismo y su correspondiente pliego de condiciones.

Se acuerda por unanimidad, incluir dicho punto para tratarlo en este pleno y se acuerda por unanimidad:

- 1º.- Aprobar sacar a subasta el siguiente aprovechamiento forestal en Lastur
 - Lote Único. – Rodales 12 a, b, c y d, MONTE LASTUR, compuesto por 1.139 árboles de haya, que cubican 1.501 m³, 536 maderables y 965 de tronquillo. Precio base de licitación 34.200,00 euros.
- 2º.- Aprobar pliego de condiciones que regula dicho aprovechamiento.

6.- INFORMACION VARIA

Toma la palabra la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz que como en el pleno anterior se va a informar en función de las áreas de trabajo creadas:

Area 1 (Bien estar, salud e igualdad) Informa la concejala Sra. Jiménez Rey **Agente de Igualdad**

Se informa que ya mañana día 26 inicia su trabajo la agente de igualdad.
La corporación se da por enterada

Subvención INAI

Respecto al proyecto presentado en el INAI, el pasado sábado se proyectó AINARAK, con la presencia del director, la protagonista y la productora, asistiendo unas cien personas, resultando un éxito el acto realizado.

La corporación se da por enterada

Se informa que se ha concedido la subvención, por lo que se debe trabajar en la adecuación del protocolo contra la violencia con la figura de los concejos, habiéndose hablado con Areté Activa que presentará una propuesta y la realización de un marca páginas con frases relacionadas con la igualdad que se repartirá en torno al 25 N, y una sesión de sensibilización el 17 de noviembre ofrecida por Alvaro Embid, y que se relaciona con el grupo de hombres mencionado por la alcaldesa en el punto cinco, que se dinamiza desde la Mancomunidad y va a tener lugar en el Valle.

La corporación se da por enterada

Desas-Rescue

También en esta área se ha realizado la revisión oportuna que se acordó en la legislatura anterior, se ha detectado una avería en el aparato de Zilbeti que se reparó allí mismo mediante llamada telefónica del alguacil a la empresa y una falta de parches en Lintzoain que llegarán por correo.

La corporación se da por enterada.

Proceso participativo de juventud

En cuanto al proyecto participativo de juventud, se informa que se cerró con muy buenas impresiones con la sesión del 20 de octubre, por todos los grupos de la corporación, estando a la espera de la presentación de la memoria por parte de Artelan, pasando copia a toda la corporación y con la intención de seguir trabajando en este tema. Falta por último una reunión con toda la corporación e igual con el personal del Ayuntamiento, si bien se está estudiando si llevarla a cabo, como llevarla, con quien y en que fecha realizarla.

La corporación se da por enterada.

Amavir

La alcaldesa Sra. Remiro Esnoz, informa de la reunión convocada por AMAVIR a los miembros de la Asamblea General el 4 de octubre a la que acudió y donde se aprobaron las cuentas anuales y el nombramiento de los representantes locales que recayeron como siempre en Erro y Esteribar.

La corporación se da por enterada.

Area 2 (cultura, deporte y euskera) informa la concejala Sra. Nuño

Comedores escolares

Se informa que tras el acuerdo de sesión de 20 de septiembre se pidió a las Apymas datos al respecto, el expediente de Espinal es muy sencillo y realizadas las cuentas les corresponde una ayuda de 6.400,00 euros. La dificultad se encuentra con el expediente de Erro, ya que hay diferentes precios según días, además de haber alumnado transportado y alumnado no transportados, de que no todo el alumnado come todos los días y de haber días no subvencionados; de los 170 días lectivos, el Gobierno de Navarra

subvenciona 117 días y hechas las cuentas con todo ello, la aportación que les corresponde por parte del Ayuntamiento es de 14.277,28 €.

Toma la palabra la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz que informa que parece que el Gobierno de Navarra para el curso de viene van a a cambiar de postura y van a subvencionar todos los días lectivos, si bien seguirá diferenciando entre transportado y no transportado. En la comisión si que se habló de qu como es una medida que acaba de empezar el año que viene ya sabrán las Apymas como presentar los datos. En todo caso, estas cuentas son provisionales, sirven de presupuesto y para adelantarles el 60% de dicho presupuesto y cuando se presente la justificación final se sabrá el coste final.

La corporación se da por enterada.

Ayudas actividades deportivas y culturales

Se informa que ya se han presentado las solicitudes de ayudas a deporte si bien falta la Apyma de Erro. Respecto a las que se han presentado hay que separar entre las solicitudes de actividades deportivas en el valle, solicitadas por Larrain Toki y para eventos a los cuales les corresponde un 70% del presupuesto presentado, y las actividades deportivas de zona, formuladas por Apyma Garralda y Eutsi, a los que les corresponde una ayuda del 30% del presupuesto presentado. En total el coste asciende a 12.200,00 €.

La corporación se da por enterada.

Area 3 (empleo, industria eficiencia energética, turismo, desarrollo rural) informa concejala Sra. Jiménez Rey

Plan de Sostenibilidad turística en destino (Uget)

Se informa que Cederna comunicó que se podía conseguir ayudas para la red de senderos cuya memoria se ha redactado por Fermin Izco y para el centro de interpretación del contrabando en Sorogain, cuya memoria se ha redactado por Kaizen. Cederna tiene que defender ambas propuestas y se está a la espera de que contesten. La Corporación se da por enterada.

Consortio Urrobi

Se informa por el concejal Sr. Zaldua que se mantuvo reunión donde se acordó el nombramiento de los nuevos cargos, Juanxo Merino como Presidente y Oier Zaldua como Secretario y la gestión se seguiría llevando por la Secretaria del Ayuntamiento del Valle de Erro. Así mismo, se informa que se han finalizado las obras del polígono.

La Corporación se da por enterada.

Red Explora-Sorogain

Se informa por la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz que se sigue con el proceso de trabajo respecto a Sorogain, que mañana día 26 a las 9 h. tienen reunión de trabajo y de que el día 13 pasado mantuvieron reunión con los concejales de Bskarret, Lintzoain y Espinal, que son parte de este proyecto por tener propiedad en Sorogain. El concejal Sr. Zaldua

añade que habló con la técnica de la Rede Explora para ver el tema de regulación de aparcamientos, técnica que vendrá mañana al Ayuntamiento para presentar las conclusiones de lo hasta ahora trabajado.

La Corporación se da por enterada.

Red Nels

Se informa por la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz, que se ha convocado reunión para la Asamblea General de la Red Nels a la que acudirá como representante del Ayuntamiento que forma parte de la Agenda 21.

La Corporación se da por enterada.

Area 4 (montes, ganadería, pastos, medio ambiente, patrimonio, residuos) informa la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz

Mancomunidad de Quinto Real

Se informa por la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz, que el puesto de caza de Zuraun ya ha sido adjudicado en la cantidad de 4.251,00€.

Así mismo informa de la visita realizada con la CHE a la piscifactoría de Olaberri a la que acudieron la concejala Sra. Nuño y el concejal Sr. Garralda.

Toma la palabra el concejal Sr. Garralda que informa que el objetivo de la reunión es la intención de la CHE y de Medio Ambiente de hacer un centro de interpretación en la zona de la piscifactoría y presas de Quinto Real, se mantuvo reunión de trabajo con la CHE, con el Servicio de Medio Ambiente y con el Sr. Lucio Errea de Eugui, con conocimientos de la piscifactoría porque trabajó en ella, fue positiva y se puso en valor todo lo que se hizo y se trabajó en su día en la piscifactoría. Desde CHE y desde Medio Ambiente si que se quiere poner en valor todo ese patrimonio si bien hay alguna diferencia de opinión entre ambas ya que la Confederación quiere ir más allá de las dos fases que se plantean de inicio, una primera fase de redacción de proyecto y una segunda fase de derribo de presas y de construcción de un pequeño parque didáctico y un aparcamiento. El proyecto de Confederación es más ambicioso porque no quiere tirar la piscifactoría que por otro lado es propiedad de la Mancomunidad ya que lo considera un patrimonio material muy importante y quiere aprovecharla para hacer un recorrido informativo de la misma, cosa que Medio Ambiente no lo ve así ya que entiende que la piscifactoría también debería desaparecer.

La concejala Sra. Nuño, ratifica que la reunión fue muy interesante, pero efectivamente Medio Ambiente señala que hay una normativa europea que en las zonas de protección fluvial cuantas menos barreras mejor y la CHE consideraba que con retirar las presas era suficiente. Informa también que en la reunión faltaba Baztan como integrante de Quinto, porque no se les debió avisar y por ello no se pudo dar una opinión. En todo caso como esta parte se dejaba para una tercera fase ya hay tiempo para ver que decisión

tomar. Se acordó que desde Medio Ambiente se pondrían en comunicación con la Mancomunidad para saber que decisión se tomaba al respecto.

Trasca la empresa pública del Gobierno y de la Confederación que va a realizar el proyecto para la ejecución de la segunda fase se va a introducir la actividad de grabar a Lucio Errea y hacerse cargo de su coste. El proyecto lo encarga y promueve la CHE y en el se prevé derribar presas, construir aparcamiento y centro de información con paneles. Tanto la fase una como la dos están todos de acuerdo, la fase tres es la que hay que esperar a ver que decisión se toma con las construcciones de la piscifactoría.

La alcaldesa Sra. Remiro Esnoz, pregunta que capacidad de decisión tiene el Ayuntamiento respecto a este tema, se le contesta que sobre la redacción de proyecto ninguna ninguna, pero respecto a la ejecución tendrán que tener en cuenta a la mancomunidad como propietaria del terreno.

La Corporación se da por enterada.

Area 5 (urbanismo, infraestructuras, vivienda)

Derribo Ardaitz

La concejala Sra. Nuño informa que en Ardaitz ha habido unos derribos hacia la calle de una casa de 2018 cuya propietaria está fallecida, la arquitecta emitió informe y se debe decidir que actuaciones llevar a cabo en función de dicho informe.

La Corporación se da por enterada

Gestión Nieve

Respecto al tema de la gestión de la nieve, se informa de la reunión que se va a mantener mañana a las 10:30 h. con los adjudicatarios del contrato y con el alguacil. El concejal Sr. Gil manifiesta su intención de acudir a la misma.

Señales disuasorias Bizkarreta/Gerendiain

Se informa respecto de la petición del concejo de Biskarrete sobre colocación de señales disuasorias, que se ha preparado por la arquitecta un informe donde colocar las señales debiendo ver de quien es el terreno para ver si se pueden instalar o no.

La Corporación se da por enterada.

Area 7 (concejos, pueblos, pirineo, administración local)

Reunión Concejos

El concejal Sr. Zaldúa toma la palabra que informa de la reunión mantenida con los concejos a los que les afecta el proyecto de Sorogain de la red explora, así como de las ayudas del PSTD cuyos proyectos también les vincula a los Concejos. En la reunión también se habló de mantener reuniones cíclicas con ellos, unas cuatro reuniones al año. La valoración salió positiva.

La corporación se da por enterada.

Mesa Pirineo

La alcaldesa Sra. Remiro Esnoz, informa que acudió el 6 de octubre junto a otras personas de la Mesa a una reunión con la presidencia del Parlamento para hablar sobre el futuro del Plan del Pirineo y la incertidumbre que se tiene con el nuevo Gobierno y el 17 de octubre acudió al acto celebrado en Jaurrieta de puesta en común con la ciudadanía de la situación en que nos encontramos

Al día siguiente hubo visita de una parte del nuevo Departamento de Cohesión Territorial donde el Director General de Administración Local Sr. Jesús María Rodríguez manifestó su intención de seguir dinamizando el Plan del Pirineo.

El Parlamento aprobó la comisión que va a supervisando y desarrollando el Plan del Pirineo y se supone que el 7 de noviembre sale el Decreto Foral.

Se ha solicitado reunión con la Presidenta del Gobierno de Navarra pero todavía no ha habido respuesta y en la reunión de Jaurrieta se habló que si de cara a noviembre no había respuesta alguna se convocaría alguna movilización para provocar que el Gobierno de Navarra siga trabajando en el Plan con los mismos equipos y dinámica de la legislatura anterior.

La Corporación se da por enterada.

Federación Navarra de Municipios y Concejos

Se informa por la Concejala Sra. Nuño de la Asamblea convocada por la FNMC a la que acudió ya que como Ayuntamiento compuesto le corresponde un voto y procedía la votación de elección de cargos. La presidencia recayó en el alcalde de Tafalla, la 1ª vicepresidencia en el alcalde de Tudela y la 2ª vicepresidencia en la alcaldesa de Barañain.

De la zona occidental del Pirineo se nombró como representante a Patxi Encaje, alcalde de Abaurrea Alta.

La corporación se da por enterada.

7.- RUEGOS Y PREGUNTAS

No se formulan.

Y no habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión siendo las 19:00 h. del mismo día, de lo que doy fe.

Lintzoainen, Erroibarko udaletxean, 2023ko urriaren 25eko 17:30ean, Erroibarko Udala bildu zen ohiko bilkura egiteko, lehen deialdian. Bertaratuak: Elena Jimenez Rey, Miren Nekane Nuño Iturri, Oier Zaldúa Ortiz de Guzman, Teresa Bidaurreta Azcarate eta Juan Luis Fermin Gil Garcia zinegotziak, bilkura buru alkatea, Leire Remiro Esnoz, izan zen eta idazkaria, udalbatzarena, Marisol Ezcurra Irure. Garralda Erro zinegotziak etortzerik ez duela jakinarazi du.

Gai zerrendari ekin baino lehen ETI taldeko Gil Garcia zinegotziak, EH Bildu-Erronbar taldeko Zaldua zinegotziak eta Haize Moreako Jimenez Rey zinegotziak, bilkura grabatuko dutela jakinarazi dute.

1.- 2023ko IRAILAREN 20ko BILKURAREN AKTAREN ONESPENA

Onartu aurretik, idazkariak hitza hartu du, eta azaldu du, 5. puntuari dagokionez, Tokiko Azpiegituren Planeko (PIL) proiektuak, Zilbetiko proiektua eta Aurizberriko proiektuak onartzeari buruzkoa, eskumena Udalarena den arren, Kontzejuen esku utzi zela, eta bilera horretan jakinarazi bazuen ere Zilbetikoa bakarrik eskuordetzen zela Kontzejuaren esku, kontua da Aurizberriko bi proiektuak ere Kontzejuaren esku uzten zirela, eta, beraz, Udalak bilkuran egin behar zuen gauza bakarra proiektu horiei oniritzia ematea eta azkenean Udalari ordaintzea dagokionaren finantzaketa onartzea zela. Hori dela eta, akta benetan horrela erabaki izan balitz bezala idatzi zuen, baina benetan ez zen hala izan, egia esan, proiektu horiek Udalarenak balira bezala onartu baitziren, eta, beraz, irailaren 20ko akta zuzendu behar zen, bilkura horretan esan zenaren arabera, Lintzoingo proiektuaren deskribapen berarekin. Dena den, egin behar dena da oniritzia eman eta finantzazioa onartzea. Eta azkenik, Lintzoingo proiektuari dagokionez, osoko bilkuran onartutakoaren arabera idatzi zuela dio, ETI taldea ados egonik ere.

Aldeko sei botoz eta abstentzio batez, Garralda zinegotziarena, bilkuran egon ez baitzen, 2023ko irailaren 20ko akta onartzea erabaki da, 2023/2025 Tokiko Azpiegituren Planeko proiektuei eta haien finantzazioei buruzko 5. Puntua alde aurretik aldatuta.

2.- 2023ko IRAILAREN 15etik URRIAREN 15a ARTE ALKATEAK EMAN DITUEN EBAZPENEN INGURUKO INFORMAZIOA

Alkateak, Remiro Esnoz andreak, 2023ko irailaren 16tik urriaren 19a arte eman dituen ebazpenen inguruko informazioa eman du.

Udalkideak jakitun dira.

3.- HASIERA BATEAN ONESTEA 2022KO KONTUEN TXOSTENA.

Remiro Esnoz alkateak jakinarazi du, irailaren 23ko Kontu Batzordean azaldutakoarekin bat etorriz eta beste argibideren bat eskatu ezean, bidezkoa dela 2022ko ekitaldiko kontuen espedienteari hasierako onespina ematea.

Aitortutako eskubide garbiak 1.276.187,06 € dira, aitortutako obligazio garbiak 1.158.703,17 € eta diruzaintzako gerakina 1.117.288,21 €.

Aho batez erabaki da, bilkurako espedientean dagoen 2022ko kontuen txostena hasiera batean onartzea eta jendaurrean jartzea hamabost egunez alegazioak aurkeztu ahal izateko.

4.- MENDIKO BAZKALEKUAK 2023 DIRULAGUNTZAK ESKATZEA ONARTZEA

Zaldua zinegotziak hitza hartu du eta jakinarazi du Udalaren Kudeaketa Plana aurkituta, Mendiko Bazkalekuak 2023 dirulaguntzen deialdira eskaera aurkeztu behar dela, Basarteak egindako proiektuarekin batera.

Aho batez erabaki da Basarteak egin duen proiektua Mendiko Bazkalekuak 2023 dirulaguntzen deialdira aurkeztea.

5.- AZAROAREN 25A EMAKUMEEN AURKAKO INDARKERIA DESAGERRARAZTEKO NAZIOARTEKO EGUNEKO ADIERAZPEN INSTITUZIONALA ONARTZEA

Remiro Esnoz alkateak hitza hartu du eta jakinarazi du, urtero bezala, NUKFak gonbidapena igorri duela Udalak aurtengo adierazpen instituzionalarekin bat egin dezan, "IKUSI DUZU? GELDI EZAZU!", eta honakoa dio:

AZAROAREN 25EKO ADIERAZPEN INSTITUZIONALA

Ikusi duzu? Geldi ezazu!

Duela 24 urte Nazio Batuen Batzarrak azaroaren 25a Emakumeen aurkako edozein indarkeria mota desagerrarazteko nazioarteko Eguna deklaratu zuen eta gaur, beste behin, indarkeria horren egiturazko izaera agerian jartzea beharrezkoa da. Indarkeria fisikoa, psikikoa, ekonomikoa, sexuala, feminizidioa, salerosketa, sexu-esplotazioa, mutilazio genitala, behartuta edo oso gaztetan egindako ezkontzak emakume eta neskek pairatzen duten indarkerien agerpen batzuk besterik ez dira. Giza eskubideen urraketa argia da, kausak sistema patriarkalean oinarritzen dituen, desberdintasunak betikitzen dituen eta mekanismo eta praktika sozial eta kulturalen bidez erreproduzitzen den botere egitura batean oinarritzen dena, emakumeen aurkako indarkeria ahalbidetuz eta normalizatuz.

2003tik, Espainian erregistro ofizialak daudenetik, bikotekideek edo bikotekide ohiek 1.236 emakume erail dituzte, 2,8 milioi neskek eta emakumek pairatu dute sexu-indarkeria bizitzako uneraren batean, sexu-askatasunaren aurkako delituen biktimen % 84 emakumeak dira eta sexu-indarkeriako delitu horien arduradunak gizonak dira % 96an. Estatuko Fiskaltza Nagusiaren datuen arabera, Nafarroan 2022an % 25 gehiago izan ziren sexu-askatasunaren aurkako auziak, eta % 94 gehiago sexu-erasoak. Era berean, 16 urtetik beherakoen aurkako sexu-erasoak % 166 igo ziren, aurreko urtearekin alderatuta.

Zifra horiek adierazten dute emakumeen aurkako indarkeria, eta zehazki sexu-indarkeria, gure gizarteko arlo guztietan dagoela, eta badakigu askotan ez direla salatzen eraso horiek. Indarkeria hori bikote-harremanetan, etxean, eremu digitaletan, kirolean, politikan, komunikabideetan, lan-esparruan, elkarteetan, aisialdiko guneetan, kaleetan... agertzen da, eta oinarri ditu, besteak beste jarrera matxisten normalizazioa, diskurtso negazionistak eta gizonen konplizitate edo axolagabekeria. Horiek denak emakumeen

eta gizonen arteko berdintasuna erdiesteko feminismoak lortutako aurrerapenekiko erresistentziak dira.

Emakumeen aurkako indarkeria jokamolde askoren normalizazioaren bidez betikotzen da. Egunero ikusi eta entzuten ditugu honelako komentarioetan: “orain ligatzeko kontratu bat sinatu behar da”, “muxu bat besterik ez zen izan, ez da hainbesterako!”, “ezin zaizue ezer ere esan, dena da iraingarria zuendako!”, etab. Horiek indarkeriarekin konplizeak diren diskurtso negazionisten adibide batzuk besterik ez dira, eta berdintasun erreal eta eraginkorra erdiesteko lanean jarraitzeko galdegiten digute, gizonek zeregin horretan duten inplikazioari bereziki eta zuzenean dei eginez. Beharrezkoa da denok konpromiso aktiboa hartzea, matxismoa betikotzen duten jokamolde normalizatuak, norberarenak edo besteenak, identifikatuz eta desagerraraziz. Bereziki saihestezina da gizonek aurrerapauso bat ematea eta egoera horiek betikotzen dituen konplizitatearekin amaitzea.

Horregatik guztiagatik, adierazpen hau bultzatzen dugun Tokiko Entitateek honako hau adierazten dugu:

- Gure arbuioa emakumeen aurkako indarkeria-mota ororekiko, edozein arlo eta testuingurutan.
- Gure konpromisoa, Administrazio Publiko garen aldetik, emakumeen eta gizonen arteko ezberdintasunak desagerrarazteko lanean jarraitzeko, bai eta tokiko entitateen agenda politikoan emakume eta neskatuen indarkeriarik gabeko bizitza bizitzeko eskubidea bermatzen duten neurriak txertatzeko ere, emakumeen kolektiboekin eta kolektibo feministekin eta herritarrekin elkarlanean.
- Gure ardura, emakumeen aurkako indarkeriaren aurrean koordinatuta jokatzeko tokiko protokoloak bermatzeko, sentsibilizazioaren, prebentzioaren, arretaren, esku-hartzearen eta erreparazioaren arloetan lan iraunkorra eginez.
- Gure konpromisoa erasotutako edo eraildako emakume eta neskatuekin, baita horien seme-alabekin ere, sexu-indarkeriari aurre egin behar izan baitiete.
- Gure interpelazio zuzena adin guztietako gizonei, konpromisoak har ditzaten eta emakumeen aurkako indarkeria mota guztien aurka aktiboki ager daitezen.
- Gure deia eta aitorpena herritarrei, emakumeen aurkako indarkeria desagerrarazteko bidean haien arbuioa eta konpromisoa adierazten jarrai dezaten, indarkeria horren agerpen guztiak salatzen, haren oinarri diren eta emakumeen eta nesken bizitza eta askatasuna baldintzatzen duten jarrerak agertaraziz eta herritarrek gonbidatzea azaroaren 25aren inguruan antolatzen diren jarduera guztietan parte hartzera.

Aho batez erabaki da 2023ko azaroaren 25eko adierazpen instituzionala “Ikusi duzu? Geldi ezazu?” onartzea.

Alkateak gaineratu du, hartzen diren konpromiso horiei begira, jasota utzi nahi duela Auñamendiko eskualdean gizon talde bat dagoela, Auñamendi Mankomunitateko gizarte-hezitzaileak dinamizatzen duena eta horren hedapena hobetu behar dela gure ibarrean.

Hurrengo puntuari ekin baino lehen, Remiro Esnoz alkateak proposatu du urgentziaz, gaur bertan baimena ailegatu baita, Lasturko oihan aprobetxamenduaren enkantea eta dagokion baldintza plegua onartzea.

Aho batez erabaki da puntua gaurko osoko bilkuran sartzea eta honakoa onartzea:

1.- Lasturko oihan aprobetxamendu hau enkantera ateratzea onartzea.

- Lote bakarra. -12 a, b, c y d unadak, LASTUR MENDIA, 1.139 pagoz osatua, 1.501 m³ egiten dutenak, horietatik 536m³ zur eta 965 m³ enbor txiki dira. Oinarrizko prezioa: 34.200,00 euro.

2.- Aprobetxamendua arautuko duen administrazio baldintzen plegua onartzea.

6.- BESTERIK

Remiro Esnoz alkateak hartu du hitza, eta aurreko bilkuran bezala, sortutako lan-arloen arabera, honako hau jakinarazi du:

1 Arloa (Gizarte ongizatea, osasuna eta berdintasuna) Jimenez Rey zinegotziak informazioa eman du

Berdintasun teknikaria

Jakinarazi da bihar, hilak 26, berdintasun teknikaria lanean hasiko dela.

NABIn aurkeztutako proiektuari dagokionez, joan den larunbatean AINARAK proiektatu zen, zuzendaria, protagonista eta ekoizlea bertan zirela. Ehun pertsona inguru bertaratu ziren, eta egindako ekitaldia arrakastatsua izan zen.

Udalbatza jakinaren gainean gelditu da.

NABlko dirulaguntza

Dirulaguntza eman denez, indarkeriaren aurkako protokoloa kontzejuekin egokitzeko lan egin behar da. Areté Activarekin hitz egin da. Proposamen bat aurkeztuko du, eta berdintasunarekin lotutako esaldien orri-marka bat egingo da, azaroaren 25aren inguruan banatuko dena. Halaber, sentsibilizazio-saio bat egingo da Ibarrean, azaroaren 17an, Alvaro Embidek eskainia, alkateak bosgarren puntuan aipatutako gizon-taldearekin lotuta, mankomunitatetik dinamizatzen dena.

Desa-Rescue

Arlo honetan ere DESAak berrikusi dira, aurreko legegintzaldian adostu zen bezala. Matxura bat antzeman da Zilbetiko aparatuan, eta han bertan konpondu zen, aguazilak enpresari telefonoz deituta, eta Lintzoainen partxeak falta ziren eta postaz iritsiko dira.

Udalbatza jakinaren gainean gelditu da.

Gazteriaren prozesu parte-hartzailea

Gazteriari buruzko proiektu parte-hartzaileari dagokionez, jakinarazi da urriaren 20ko saioarekin itxi zela eta korporazioko talde guztiek oso iritzi onak izan zituztela. Artelaneke memoria noiz aurkeztuko zain gaude, eta udalbatza osoari kopia bat emango zaio. Asmoa gai horretan lanean jarraitzea da. Azkenik, korporazio osoarekin bilera bat egitea falta da, baita Udaleko langileekin ere. Dena den, bilera egitea, nola, norekin eta noiz aztertzen ari dira.

Udalbatza jakinaren gainean gelditu da.

Amavir

Remiro Esnoz alkateak jakinarazi du AMAVIREk Batzar Orokorreko kideei urriaren 4an deitu zien bilera batera joan zela, eta bertan urteko kontuak onartu zirela eta tokiko ordezkariak izendatu zirela, beti bezala Erroibar eta Esteribarkoak izendatuz.

Udalbatza jakinaren gainean gelditu da.

2. Arloa (Kultura, kirola eta euskera) Nuño zinegotziak informazioa eman du

Eskola jantokiak

Jakinarazi da irailaren 20ko bilkuran hartutako erabakiaren ondoren, Guraso elkarteek eskatu zitzaizela datuak ematea. Aurizberriko txostena xumea da eta kontuak eginda 6.400,00 euro dagozkie. Zailtasuna Erroko espedientean dago, izan ere, prezio desberdinak daude egunen arabera, garraiatutako eta garraiatu gabeko ikasleak egoteaz gain, ikasle guztiek egunero jaten ez dutelako eta diruz lagundu gabeko egunak daudelako; 170 eskola-egunetatik, Nafarroako Gobernuak 117 eguneko dirulaguntza ematen du, eta horrekin guztiarekin kontuak eginda, Udalak 14.277,28 euroko ekarpena egin behar du.

Remiro Esnoz alkate andreak hartu du hitza, eta jakinarazi du badirudiela Nafarroako Gobernuak datorren ikasturterako jarrera aldatuko duela eta eskola-egun guztietan emango duela dirulaguntza, baina bereizten jarraituko duela garraiatutako eta garraiatu gabeko ikasleen artean. Batzordean aipatu zen, hasi berri den neurria denez, datorren urtean jakingo dutela Guraso Elkarteek nola aurkeztu datuak. Nolanahi ere, kontu horiek behin-behinekoak dira, aurrekontu gisa balio dute eta aurrekontu horren % 60 aurreratzeke balio dute. Azken justifikazioa aurkezten denean jakingo da azken kostua. Udalbatza jakinaren gainean gelditu da.

Kirol eta kultur jardueretarako dirulaguntzak

Jakinarazi da kirol jardueretarako eskaerak aurkeztu direla, Erroko Guraso Elkartearena falta bada ere. Aurkeztutakoei dagokienez, Larrain Tokik eskatzen dituen eta

ekitaldietarako eskatzen diren bailarako kirol-jarduerak (aurkeztutako aurrekontuaren % 70 dagokie horiei) eta Garraldako Guraso Elkarteak eta Eutsi elkarteak egindako eskualdeko kirol-jarduerak (aurkeztutako aurrekontuaren % 30eko laguntza dagokie horiei) bereizi behar dira. Kostua guztira 12.200,00 eurokoa da. Udalbatza jakinaren gainean gelditu da.

3 Arloa (enplegua, industria, energia eraginkortasuna, turismoa, landa garapena)

Jimenez Rey zinegotziak eman du informazioa

Turismo-jasangarritasuneko plana helmuqan

Jakinarazi da Cedernak esan duela dirulaguntzak lor daitezkeela bidezidorretako sarearentzako, horren memoria Fermin Izcoq idatzi baitu, eta kontrabandoaren interpretazio zentrorako, Sorogainen, horren memoria Kaizenek idatzi baitu. Cedernak bi proposamen horiek defendatu behar ditu eta erantzunaren zain daude.

Udalbatza jakinaren gainean gelditu da.

Urrobi Partzuergoa

Zaldua zinegotziak jakinarazi du bilera egin zela eta bertan kargu berriak izendatu zirela, buru Juantxo Merino, eta idazkari, Oier Zaldua, eta kudeaketaz Erroibarko Udalaren idazkaria arduratuko dela. Modu berean jakinarazi da industrialdeko lanak bukatu direla. Udalbatza jakinaren gainean gelditu da.

Explora Sarea-Sorogain

Remiro Esnoz alkateak jakinarazi du Sorogaingo lan prozesuarekin aurrera doazela. Bihar, hilak 26, 9:00etan, bilera egingo dela eta joan den 13an bilera egin zela Bizkarreta, Lintzoain eta Aurizberriko kontzejuekin, proiektuaren parte baitira, Sorogaingo jabe diren neurrian. Zaldua zinegotziak dio Explora Sareko teknikariarekin hitz egin zuela aparkalekuak arautzeko gaia aztertzeko. Teknikari hori bihar etorriko da orain arte landu dena azaltzera.

Udalbatza jakinaren gainean gelditu da.

Nels sarea

Remiro Esnoz alkateak dio Nels Sareko Batzar Orokorra egingo dela eta Udalaren ordeza bera joango dela, 21 Agendan satuta baitago.

Udalbatza jakinaren gainean gelditu da.

4 Arloa (mendiak, abeltzaintza, bazkalekuak, ingurumena, ondarea, hondakinak)

Remiro Esnoz alkateak informazioa eman du

Kinto Mankomunitatea

Remiro Esnoz alkateak jakinarazi du Zuraungo ehiza usategia 4.251,00 eurotan esleitu dela.

Modu berean jakinarazi du EKHrekin batera Olaberriko arrain-haztegia ikustera joan zirela Nuño eta Garralda zinegotziak.

Garralda zinegotzi jaunak hartu du hitza, eta jakinarazi du bileraren helburua zela EKHa eta Ingurumen Sailak Kintoko arrain-haztegiaren eta presen inguruan interpretazio zentro bat egiteko zuten asmoa baloratzea. Lan-bilera egin zen EKHrekin, Ingurumen Zerbitzuarekin eta Eugiko Lucio Errearekin, zeinak arrain-haztegia ezagutzen baitu bertan lan egin zuelako. Bilera positiboa izan zen, eta bere garaian egindako guztiari eta egindako lanari balioa eman zitzaion. EKHa eta Ingurumen Sailak balioa eman nahi diote ondare horri guztiari, nahiz eta iritzi-desberdintasunen bat egon bien artean; izan ere, Konfederazioak hasierako bi faseetatik harago joan nahi du: proiektua idazteko lehen fasea, eta presak eraisteko eta parke didaktiko txiki bat eta aparkaleku bat eraikitzeko bigarren fasea. Konfederazioaren proiektua anbiziotsuagoa da, ez baitu arrain-haztegia bota nahi. Bestalde, Mankomunitatearen jabetzakoa da, oso ondare material garrantzitsutzat jotzen baitu, eta horri buruzko informazio-ibilbide bat egiteko aprobetxatu nahi du. Ingurumeneko Departamentuak, ordea, ez du horrela ikusten, arrain-haztegia ere desagertu egin beharko litzatekeela uste baitu.

Nuño zinegotzi andreak berretsi du bilera oso interesgarria izan zela, baina, hain zuzen ere, Ingurumen Departamentuak adierazi du Europako araudi bat dagoela ibai-babeseko eremuetan zenbat eta oztopo gutxiago egon hobe, eta EKHa uste zuen presak kentzearekin nahikoa zela. Jakinarazi du baita bileran ez zegoela Baztango ordezkariarik, Kintoko partaide den heinean, ez zitzaielako abisatu eta horregatik ezin izan zuten iritzirik eman. Dena den, hirugarren faserako erabakia hartzeko oraindik denbora badago. Adostu zuten Ingurumeneko Departamentutik Mankomunitatearekin harremanetan jarriko direla erabakia hartzeko.

Bigarren fasea gauzatzeko proiektua Gobernuko eta Konfederazioko Tracsa enpresa publikoak egingo du eta Lucio Errea grabatuko du, kostua bere gain hartuz. Proiektua EKHa eskatu eta sustatu du eta horretan presak botako dira, aparkalekua eta panelak dituen informazio gunea egingo dira. Lehenengo eta bigarren fasearekin guztiak ados daude, eta hirugarren fasea, pizifaktoriarena, erabakitzeke dago.

Remiro Esnoz alkateak galdetu du Udalak erabakitzeko ahalmena duen eta erantzun zaio proiektuaren idazketaz bat ere ez, eta gauzatzeko mankomunitatea kontuan hartu beharko dutela eremuaren jabe delako.

Udalbatza jakinaren gainean gelditu da.

5 Arloa (hirigintza, azpiegiturak, etxebizitza)

Ardaizko eraisketa

Nuño zinegotziak jakinarazi du 2018ko etxe bateko eraisketa batzuk izan direla karrikara eta etxeke jabea hila dagoela. Arkitektoak txosten egin zuen eta erabaki behar da zer egin txosten horren arabera.

Udalbatza jakitun da.

Elurraren kudeaketa

Elurraren kudeaketari dagokionez, jakinarazi da bilera egingo dela bihar 10:30ean kontratuaren adjudikaziodunekin eta zerbitzu anitzetako langilearekin. Gil zinegotziak dio bilerara joango dela.

Bizkarreta-Gerendiaingo disuasio-seinaleak

Bizkarretako kontzejuak disuasio-seinaleak jartzeko eskaera egin du eta arkitektoak txostena egin du seinale horiek non jar daitezkeen esanez eta orain ikusi behar da norenak diren seinaleak jarriko diren lurak, jakiteko jar daitezkeen ala ez. Udalbatza jakinaren ganean gelditu da.

7 Arloa (kontzejuak, herriak, pirinioa, toki administrazioa)

Bilera kontzejuekin

Zaldua zinegotziak hartu du hitza, eta esplora-sarearen Sorogaingo proiektuak eragiten dien kontzejuekin izandako bileraren berri eman du, baita TJPHren laguntzen berri ere. Laguntza horien proiektuek kontzejuak ere lotzen dituzte. Bileran aipatu zen noizbehinkako bilerak egingo direla, urtean lautan. Balorazioa positiboa izan zen. Udalbatza jakinaren ganean gelditu da.

Pirinioko Mahaia

Remiro Esnoz alkateak jakinarazi du urriaren 6an joan zela Parlamentuko lehendakariarekin izandako bilera batera, Pirinioetako Planaren etorkizunaz eta gobernu berriarekin dagoen ziurgabetasunaz hitz egiteko. Urriaren 17an, Jaurrietan egindako ekitaldira joan zen, egungo egoera herritarrekin bateratzeko

Biharamunean, Lurralde Kohesiorako Departamentu berriko kideak eskualdera etorri ziren, eta Jesús María Rodríguez Toki Administrazioako zuzendari nagusiak Pirinioetako Plana dinamizatzen jarraitzeko asmoa adierazi zuen.

Parlamentuak Pirinioko Plana gainbegiratu eta garatuko duen batzordea onartu zuen eta badirudi azaroaren 7an Foru Dekretua argitaratuko dela.

Bilera eskatu zaio Nafarroako Gobernuko presidenteari, baina oraindik ez du erantzunik eman, eta Jaurrietako bileran hitz egin zen, azaroari begira erantzunik ez balego, mobilizazioen bat deituko zela Nafarroako Gobernuak aurreko legegintzaldiko talde eta dinamika berberekin Plana lantzen jarrai dezan.

Udalbatza jakinaren ganean gelditu da.

Nafarroako Udal eta Kontzejuen Federazioa

Nuño zinegotziak jakinarazi du NUKFk Batzar Orokorrerako deia egin zuela eta bera joan zela udalaren ordezkari, udal konponsatua den neurrian boto bat dagokiolako eta karguen hautaketa egin behar zelako. Burutza Tafallako alkateari egokitu zitzaion, lehenengo alkateordetza Tuterako alkateari eta bigarrena Barañaingo alkateari. Pirinioko mendebaldeko ordezkari Patxi Encaje, Abaurregainako alkatea, izendatu zuten. Udalbatza jakinaren gainean gelditu da.

7.- ESKAERAK ETA GALDERAK.

Ez daude.

Eta gai gehiagorik ez zegoenez gero, bilkurari bukaera eman zaio egun bereko 19:00etan, eta nik neuk akta idatzi eta fede eman dut.